

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES

BUSCAN SER PARTIDO PERO NO OFRECEN INFORMACIÓN

Por Marco Antonio Estrada

Sólo una de las cinco organizaciones sociales que aspiran a convertirse en partidos políticos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con página de internet, aunque ésta no posee contenidos; mientras que las restantes cuatro no tienen sitio web ni tampoco presencia en redes sociales, lo que imposibilita que la ciudadanía conozca sus proyectos. Además, los responsables de tres de las organizaciones nunca respondieron las llamadas de EL UNIVERSAL Querétaro. Las asociaciones que buscan su registro como partidos son: Convergencia Querétaro, Querétaro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro. Sólo esta última pudo ser localizada mediante su plataforma digital. Tras una búsqueda exhaustiva, este diario únicamente pudo contactar a los representantes de Nueva Generación Azteca, ésta a cargo del ex perredista José Reyes Olguín, y a los de Alianza Ciudadana Querétaro, que dirige Connie Herrera, ex priísta hoy relacionada con medios de comunicación digitales. Según Reyes Olguín la ideología de Nueva Generación Azteca “es humanista y de respeto a los derechos; además, de que entre sus principales objetivos está el cuidado ambiental”. Esta organización se desprende de instituciones políticas nacionales como el Partido Humanista y el Partido Social Demócrata. Dicha organización cuenta con 10 mil simpatizantes, por lo que consideró que podrán cumplir con el porcentaje del listado nominal que el IEEQ establezca como necesario para el registro. El dirigente de la agrupación destacó que está apoyando a la creación de 17 nuevos partidos en otras entidades. “No es la primera vez que yo dirijo un proceso estatal de un partido, no dudamos de la capacidad que tenemos, no me preocupa el porcentaje”, destacó. Por su parte, Connie Herrera, quien encabeza la única agrupación política registrada en el estado, recordó que anteriormente se denominaban como Alianza Campesina, debido a que estaba conformada por diversos representantes del sector agrario. Reveló que en otros procesos se le ha retirado el registro con el que contaba y tuvo que cambiar su denominación. Sobre la posibilidad de que se creen nuevos partidos políticos, Herrera aseguró que sería benéfico para ampliar la oferta democrática del estado, aunque lamentó que esté en impugnación la cantidad de militantes que tendrá que cumplir cada nuevo partido, pues podría solicitarse 1.5% del listado nominal. “Es una gran oportunidad para que tengamos acceso a una herramienta legal para la participación democrática (...), tenemos cerca de 13 mil afiliaciones en resguardo del instituto electoral”. Actualmente la página oficial de esta agrupación únicamente da a conocer la fiscalización de los recursos que utiliza, ya que es un requerimiento del IEEQ; mientras que en sus redes sociales la información presentada no corresponde al trabajo que deben realizar. (EUQ, principal y 3)

<http://poderciudadanoradio.com/2016/07/pretenden-partidos-aun-no-brindan-informacion/>

ASOCIACIONES AÚN NO TIENE QUE RENDIR CUENTAS

Por Marco Antonio Estrada

Las cinco organizaciones sociales que han expresado su interés de convertirse en partidos políticos no tienen obligación, por ahora, de rendir cuentas ante la ciudadanía, pues no poseen registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y no ejercen recursos públicos, aseguró Carlos Rubén Eguiarte Mereles, secretario general del instituto. Las únicas acciones que tienen que realizar son de carácter administrativo, toda vez que es necesario presentar los documentos que se les solicite a partir de haber dado a conocer su intención de participar en el siguiente proceso electoral. Además se fiscalizan los recursos que utilicen a partir de ese momento. De

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

acuerdo con la Ley General de Partidos Políticos desde 2014 las organizaciones de ciudadanos pueden constituirse como partidos políticos; sin embargo, tiene que presentar el aviso de intención en enero del año posterior a la elección del gobernador, lo cual ocurrió este 2016. En dicha normatividad se establece que en enero de 2017 se tendrá que presentar formalmente la solicitud de registro, toda vez que hasta el momento las organizaciones están enfocadas en celebrar asambleas distritales y municipales. En estos eventos el IEEQ revisa que cumplan con el quorum legal, que las personas vayan por su propia voluntad y vivan en la zona donde se realiza la asamblea; proceso para el que tienen todo el año. En días pasados, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dio a conocer a EL UNIVERSAL Querétaro que las asociaciones Convergencia Querétaro, Querétaro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro se encuentran en la primera etapa del registro. Según Eguiarte en el caso de que se puedan concretar las inscripciones como partidos políticos se beneficiará a la vida democrática, pues sería la primera ocasión en la que se registraría un partido local en el estado. Actualmente se está desahogando el proceso de impugnación sobre el porcentaje del listado nominal con el que deben cumplir las organizaciones sociales, toda vez que la ley local en la materia señala que tienen que contar con 1.5% mientras que la nacional establece el 0.26% por lo que será la Sala Regional Monterrey del Tribunal Superior de Justicia, quien dictamine bajo qué normatividad se registrará la inscripción de estas agrupaciones. (EUQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ABRE PANCHO PASO INFERIOR

Por Laura Banda Campos

Con una inversión de 147 mdp, el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el Paso Inferior de la carretera libre a Celaya, marco en el que anunció la construcción de un Puente Inferior ahora en Santa Bárbara en donde se invertirán 220 mdp. (DQ, principal)

N: PASO INFERIOR

Por Anaid Mendoza

El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado del presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, encabezó ayer la entrega del Paso Inferior de la carretera libre a Celaya, obra que significó una inversión de 147 mdp. (N, principal)

PA: MANO DURA EXIGE PANCHO A PROFEPA

Por Laura Vilchis

El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que el titular de la Profepa en Querétaro, José Luis Peña Ríos, debe aplicar una sanción más fuerte al responsable por la tala de árboles en Peña Colorada. "Yo creo que enfatizó este debe ir a profundidad para que esto no se vuelva a repetir". (PA, principal)

AM: RESPETARÁN VIGENCIA DE 0 Y 00 EN CDMX

Por Redacción

La SEDESU informó a través de un comunicado, que a partir de la publicación del Programa Verificación Vehicular para el segundo semestre en la CDMX, se respetará la vigencia de los hologramas 0 y 00 que hayan sido emitidos en el estado hasta el 30 de junio de 2016. (AM, principal)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

PODER EJECUTIVO

EN EJECUCIÓN, OBRAS POR MÁS DE 2 MIL 500 MDP EN QUERÉTARO

Por Noticias

Se encuentran en ejecución por parte del Gobierno del Estado, obras por más de 2 mil 500 mdp, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién. Entre éstas están las obras en Santa María Magdalena, donde el estado interviene con 35 mdp y el gobierno municipal con 25 mdp. No obstante, el gobernador manifestó la posibilidad de intervenir próximamente en las colonias Menchaca 1, 2 y 3. Además, dijo que están a punto de lanzar la licitación para la construcción de un C5 para darle seguridad y tranquilidad a todos los queretanos. (N, 3)

INAUGURAN OBRA EN CORREGIDORA

El mandatario estatal, junto con el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, inauguraron el paso inferior de la carretera libre a Celaya, ubicada frente al Parque Industrial Balvanera, el cual tuvo un costo de 147 mdp y tuvo un periodo de ejecución de cinco meses y una semana. El gobernador detalló que con esta obra se beneficiarán a cerca de 6 mil trabajadores que laboran en dicha zona industrial y refirió que en esta vía circulan a diario aproximadamente 36 mil vehículos. (EUQ 1, PA 3, AM 1)

EL LUNES DE ABRE EL PASEO EN EL RÍO EL PUEBLITO

Por Laura Valdemar

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, destacó que se trabaja a marchas forzadas para hacer un informe y dijo no estar satisfecho, porque todavía se puede hacer más. (...)El lunes por la tarde se abre el paso en el Río El Pueblito, se tiene la inauguración “y seguirle dando guerra al gobernador para que nos siga apoyando con obras, Corregidora había sido un municipio olvidado históricamente y creo que lo que se está haciendo con el apoyo del gobernador es transformarlo y es a lo que nos habíamos comprometido”. (N, 4)

SE RECONSTRUIRÁ PUENTE VEHICULAR SANTA BÁRBARA LA SIGUIENTE SEMANA

Por gestiones del presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, se reconstruirá el puente vehicular de la entrada a Santa Bárbara desde el Pueblito así lo informó el gobernador. Dará inicio la construcción en la siguiente semana con una inversión de 220 mdp de los cuales 100 mdp son de la Federación y 120 mdp del estado. (EUQ 3, AM6)

INAUGURA PANCHO DOMÍNGUEZ LA EXPO SIERRA GORDA

El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró la Expo Sierra Gorda 2016, evento que se realizará del 1 al 3 de julio y que busca detonar el turismo y promover el riqueza de la Sierra queretana. Acompañado de las cinco presidentas serranas, y por miembros de su gabinete, el mandatario aseguró que gracias a la diversidad cultural, así como a las características de cada región, Querétaro es motivo de identidad y orgullo, al tiempo que exaltó la gastronomía, la cultura, arquitectura, flora y fauna. (...) Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, comentó a los asistentes que la exposición instalada en el jardín Guerrero permitirá a los visitantes de descubrir las bellezas que alberga la sierra gorda. (DQ 9, EUQ 8, N 1, AM 7)

DONA ESTADO PREDIO AL COLEGIO DE INGENIEROS CIVILES

Por Mónica Gordillo

El Gobierno estatal donará al CICQ el predio ubicado a un costado de las actuales instalaciones de este órgano colegiado. Así lo informó el gobernador Francisco Domínguez Servién durante la celebración del Día del Ingeniero y

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

los 45 años del CICQ en el salón Hípico del Polo & Country Club Balvanera. Por su parte el presidente del CICQ, Óscar Hale Palacios, comentó que el predio será utilizado para instalar “el proceso de actualización” a nivel nacional e impulsar a la ingeniería civil para que el Estado esté preparado para ser el mejor en esta área. (AM, 5)

PANCHO DOMÍNGUEZ RECIBE A EMBAJADOR DE ISRAEL

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en visita oficial a Jonathan Peled, Embajador de Israel en México, con el objetivo de intercambiar ideas sobre diversos temas; en la reunión se abordaron aspectos relacionados con cooperación tecnológica, económica e inversión en el estado de Querétaro. Durante el encuentro, el diplomático afirmó que la entidad significa para los empresarios israelitas un campo de oportunidad para el intercambio de experiencias tecnológicas y de exploración de fuentes de energía. (AM 3, N 2)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA SERÁ DE LA FEDERACIÓN ASEGURA GOBERNADOR

En entrevista y después de su reunión en la Ciudad de México, el gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que ya es un hecho la compra del Teatro de la República por parte de la Federación. Sin embargo, no quiso ultimar detalles pero confirmó que ya era un hecho ya que el mismo secretario dijo que era un recinto que debía estar en manos de los mexicanos. Finalmente, indicó que también está confirmado que las festividades con motivo del centenario inicien el 11 de septiembre, sin embargo, el presupuesto no se ha definido, lo que sí está establecido es que el estado tendrá que aportar el 10% de los recursos destinados a los gastos. (DQ 1, EUQ 3, N 2, PA 3)

CABILDO, ÚNICO QUE PUEDE CAMBIAR ESTATUS DE PEÑA COLORADA

Busqué al titular de la Semarnat, Pacchiano Alemán, para saber la situación del delegado en Querétaro de la Profepa, pero se encuentra en gira internacional con el Presidente de la República, comentó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) Señaló que el único órgano que puede cambiar el status de la zona es el cabildo de la capital y que hasta el momento no ha cambiado nada. (..) Toda Peña Colorada tiene dueños particulares y ejidales, no tenemos los recursos para comprar toda Peña Colorada. (N 2, AM 4)

ANUNCIA OFICIAL MAYOR SUBASTA DE 400 VEHÍCULOS

Por Redacción

El oficial mayor del gobierno de Querétaro, José de la Garza Pedraza, informó que para la segunda quincena de julio se van a subastar 400 unidades utilitarias de todas las dependencias, ya que por desgaste no son rentables para la administración estatal. (EUQ, 5)

SECRETARÍA DEL TRABAJO HA DADO 500 ASESORÍAS POR UTILIDADES

Por Francisco Velázquez

La Secretaría del Trabajo brindó más de 500 asesorías a trabajadores sobre el proceso para el reparto de utilidades, dijo el titular de la dependencia, José Luis Aguilera Rico, quien añadió que la Procuraduría de la Defensa del Trabajador es la encargada de monitorear dichas asesorías. Precisó que las pláticas, hasta el momento, han estado enfocadas en gente que está en su primer empleo o cambió de un trabajo de un giro como el comercial y/o de servicios al industrial, o bien, está en una empresa donde las utilidades representan mejores ganancias para los trabajadores. (AM, 7)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

QUERÉTARO, CON EL MEJOR MINISALARIO COTIZADO EN EL IMSS

Por Anaid Mendoza

Nuevamente cerramos con el mejor salario mínimo que se está cotizando en el Seguro Social, con 343 pesos en el estado y 353 pesos en la ciudad, informó José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo. (N, 7)

INAUGURAN CENTRO NACIONAL DE PROYECCIÓN TÉRMICA EN QUERÉTARO

Por Laura Durán Terrazas

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, inauguró los Laboratorios del Centro Nacional de Proyección Térmica, que forma parte del Cinvestav. Detalló que en el estado existen 50 centros de investigación, públicos y privados, y 3 mil 231 investigadores; de los cuales, 870 son doctores y 657 son miembros del SNI. (EUQ, 5)

UAQ Y SECRETARÍA DE GOBIERNO FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, y el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, firmaron un convenio de colaboración para que ambas instancias trabajen en materia de transparencia y creación de políticas públicas, que demanda la ciudadanía. A través del acuerdo, la máxima casa de estudios podrá participar en el diseño, elaboración y desarrollo de proyectos de investigación en materias específicas como el humanismo, la ciencia, la tecnología. (DQ 3, AM 4, N 5)

APOYA EL DIF ESTATAL A MUJERES VÍCTIMAS DE MALTRATO

El Sistema Estatal DIF a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario y en coordinación con el IQM, llevaron a cabo la Primera Sesión de la Red Comunitaria a favor de una Vida Libre de Violencia hacia las Mujeres, que se desarrolló en las instalaciones de la Casa de la Mujer. La Directora de Desarrollo Comunitario del DIF Estatal, Rosy Martínez del Río, explicó que este programa beneficia a cerca de 25 mujeres que han sufrido violencia psicológica, física y verbal al interior de sus hogares, y buscan superar este episodio y continuar con una vida plena. (DQ 9, N 7)

CDMX RESPETARÁ VIGENCIA DE VEHÍCULOS QUERETANOS EN MODALIDADES 0 Y 00

La SEDESU informa que a partir de la publicación del Programa de Verificación Vehicular para el segundo semestre en la Ciudad de México, será respetada la vigencia de los hologramas 0 y 00 que hayan sido emitidos en el estado de Querétaro hasta el 30 de junio de 2016. (AM 1, DQ 11, N 3, EUQ 5)

IMPLEMENTAN PROGRAMAS DE SEGURIDAD FOCALIZADOS

La Secretaría de Seguridad Ciudadana presentará programas de prevención focalizados, los cuales implican adecuar las estrategias de cuidado según el lugar y grupos sociales a los que van dirigidos, informó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. Explicó que el Programa Estatal prevé este modelo en el entendido de que no todas las problemáticas de seguridad son iguales, sino que dependen de diferentes factores. (EUQ, 8)

FAMILIARES CONOCEN MOTIVOS DE AISLAMIENTO DE LÍDER DE LA UCFCP

Por Mónica Gordillo

Después de que familiares de Pablo González Loyola presidente de la UCFCP, denunciaron que las autoridades del Cereso decretaron una medida cautelar de aislamiento por 6 meses y exigieran una justificación al respecto, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, subrayó que los familiares conocen por qué fue tomada esa decisión, ya que estuvieron presentes en la audiencia. (AM, 5)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

PODER LEGISLATIVO

COSTARÁ ENTRE 60 Y \$100 MIL EL INFORME DE LA LEGISLATURA

Por Leticia Jaramillo

El informe del poder legislativo previsto para el próximo 18 de julio en el Teatro Metropolitano, tendrá un costo de entre 60 y 100 mil pesos, dijo el diputado Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva. (...) Comentó que a manera de reconocimiento por el trabajo legislativo que han llevado a cabo, el gobernador estará en el Informe del Poder Legislativo y escuchará los posicionamientos de las seis fuerzas políticas. (N, 4)

PODER JUDICIAL

EXIGE CELIA MAYA UN PODER JUDICIAL INDEPENDIENTE

Por Laura Vilchis

La Magistrada Celia Maya, aseguró que se requiere una verdadera independencia del Poder Judicial, pues teniendo Jueces de consigna, el Poder Ejecutivo siempre tendrá quién le tramite los juicios en contra de los líderes sociales; quienes en algunos casos son acusados de terrorismo, motín, ataques a las vías generales de comunicación y hasta de narcotráfico; sin embargo señaló, que con el tiempo estas acusaciones se caen debido a que no hay sustento en las pruebas, y lo único que consiguen la autoridades, es tener a los líderes sociales en la cárcel. (PA, 1)

MUNICIPIOS

CAE VENDAVAL

Una intensa lluvia que duró aproximadamente 50 minutos, provocó el desbordamiento del dren Cimatario a la altura de la colonia Casa Blanca, inundando 3 casas, así como encharcamientos en las principales zonas de afluencia de la ciudad como avenida Zaragoza, Constituyentes y Corregidora, así como en la colonia Palmas. Según datos y cifras de Protección Civil Estatal y Municipal, el acumulado de esta lluvia fue de 24.9 milímetros en la zona del Cimatario; en Milenio III, fue de 18.3 y el Centro Histórico llegó a 13.2 milímetros. (DQ, 1)

DETECTAN CUATRO PICADEROS DE HEROÍNA EN LA CAPITAL: MAV

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, confirmó que se realizó el hallazgo de cuatro picaderos de heroína en el municipio de Querétaro. Según explicó, los lugares fueron localizados durante las jornadas de limpieza de lotes y predios baldíos en la delegación Felix Osore Sotomayor; sin embargo, señaló que no se dio aviso a la Fiscalía General del Estado por este hecho. (N 1, AM 3)

PASEO MOMPANÍ COSTARÁ 220 MDP

La construcción del proyecto Paseo Mompaní costará 150 mdp, que serán utilizados del recurso que se obtenga por la venta de 111 predios del municipio, esto tras la autorización por parte del Cabildo capitalino. Según declaró el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, ya se cuenta con el proyecto ejecutivo concluido para ponerse en marcha de manera inmediata, pese a que todavía no se cuenta con el recurso económico, ya que el Plan Estratégico Emergente contempla que esta obra puede ser financiada. De los 370 mdp que se estima recaudar por la venta de los terrenos desincorporados del municipio, 220 serían para esta obra y los 150 restantes para obras pluviales que la UAQ determine conducentes en el Plan Maestro Pluvial. (EUQ 1, DQ 7, PA 4, AM 3, N 3)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

MIEMBROS CIUDADANOS DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA ALAMEDA HIDALGO SERÁN SELECCIONADOS EL 12 DE JULIO

Los miembros de la ciudadanía que integren el Consejo Consultivo de la Alameda Hidalgo serán seleccionados el 12 de julio, informó el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, tras señalar que 30 personas se presentaron al cierre de convocatoria. En entrevista indicó que tras el cierre de la convocatoria de la Alameda, será determinación del Ayuntamiento seleccionar los perfiles de las treinta personas que entregaron su proyecto para mejorar la imagen urbana y “embellecer” esta zona. (DQ 7, AM 3)

ENTREGA MARCOS 62 ESCRITURAS PÚBLICAS

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó la entrega de 62 escrituras públicas a familias de asentamientos ubicados en las delegaciones municipales de Epigmenio González y Josefa Vergara y Hernández. (DQ 11, EUQ 4, PA 3, AM 5, N 5)

KURI NO QUIERE HABLAR DEL SENADO... AHORA

Por Laura Banda Campos

Mauricio Kuri González, presidente municipal de Corregidora, aseguró que es muy pronto para hablar de aspiraciones políticas distintas a la de cumplir con su actual encargo. Lo anterior al referirse a sus posibles aspiraciones por una senaduría, a lo que respondió: "nunca me voy a poner un techo en mi vida, cuando entro en algo busco siempre crecer, pero en este momento no llevamos ni el año trabajando como para estar pensando en algo más". Agregó que "no quiero contestar como contestan todos los políticos, porque todavía no me considero, pero la realidad es que es muy pronto y hoy lo primero es hacer un buen trabajo en Corregidora". (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

CONVOCAN LOS DOCENTES A “MEGAMARCHA” EL 7 DE JULIO

Por Esmeralda Trueba

Como parte de las actividades que el magisterio está organizando a nivel nacional, el próximo 7 de julio se está convocando a una “megamarcha” que salga del monumento al maestro con rumbo a Plaza de Armas, esto con el objetivo de difundir que el movimiento sigue en pie y que los maestros se mantienen firmes y unidos. Lo anterior lo expresó Martha Guadalupe Olvera, integrante del Movimiento Magisterial de Bases Querétaro, quién indicó que es importante que el Gobierno Estatal sea ejemplo nacional con el acercamiento a este gremio y la apertura al diálogo. (AM, 2)

PIDEN MEJORAR SERVICIO EN AGENCIAS DEL VIEJO SISTEMA

Por Diego Rodríguez

Existe rezago en la atención a las denuncias con el antiguo sistema de justicia, debido a la entrada de los juicios orales, señaló Alejandro Echeverría, Fiscal General, quien agregó que impulsará una estrategia para atender los pendientes. Indicó que el objetivo, es aumentar el número de servidores públicos que atiendan las denuncias con rezago, debido a que fueron presentadas con hechos ocurridos a los meses anteriores a la implementación del nuevo sistema de justicia penal. (AM, 5)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Aún en el misterio el nombre de consejeros. Nos dicen que en concreto fueron 30 personas las que respondieron a la convocatoria para formar parte del Consejo Consultivo Ciudadano de la Alameda Hidalgo. Nos comentan también que no serán los únicos que ayudarán a conformar el proyecto de regeneración de ese espacio, sino que se organizarán foros y audiencias para que todos aporten ideas sobre cómo debe ser la nueva Alameda. Los nombres de los cinco consejeros ciudadanos se revelarán hasta el 12 de julio, tres días antes de que el alcalde Marcos Aguilar Vega rinda su primer informe de gobierno. Reporteros ignorados. Nos cuentan que en el área de Comunicación Social de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) de Querétaro su titular, Karla Márquez, no atiende las llamadas telefónicas que le hacen los reporteros para tratar diversos temas de la dependencia en la que labora. El buzón es el que siempre se activa, pero la funcionaria nunca se reporta con los periodistas. Nos dicen que a quien siempre se puede encontrar es a su jefa laboral, la coordinadora general de Comunicación Social del gobierno municipal, Estela Valenzuela, quien sin ninguna traba burocrática atiende y resuelve cualquier asunto. El Face y las incongruencias. Nos dicen que el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, ha caído en tremendas contradicciones, pues el martes pasado declaró que algunos medios debían dejar de ver tanto Facebook, porque hay muchos que están siguiendo todo lo que circula en las redes sociales y hay gente que “inventa mucho chisme”. Sin embargo, él siempre usa esta red social para fijar sus posturas. ¿En qué quedamos, entonces? Bajo nivel educativo. La Universidad Autónoma de Querétaro publicará este fin los resultados de admisión de los aspirantes a ingresar a la institución. Nos cuentan que para el próximo periodo semestral aceptarán al 44% de los solicitantes de nivel bachillerato y al 34% de los jóvenes que aplicaron para el nivel licenciatura. Un proceso que, nos comentan, dejó entrever la baja calidad académica con la que los estudiantes egresan del bachillerato, pues de 176 preparatorias del estado, 57 de ellas tuvieron a más del 50% de sus alumnos reprobados en el examen de ingreso, cuando el puntaje mínimo para ingresar es de 50 puntos, de 100 posibles. Una llamada de atención a las instituciones educativas, para que preparen mejor a su alumnado. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Las autoridades municipales de Querétaro han tratado de inventar un reordenamiento del comercio ambulante en la capital desde hace más de 25 años y nada más no encuentran el modelo, porque la situación de economía y de oportunidades para la gente no cambia. Después de la decisión de desalojar a comerciantes de la Alameda de Querétaro, las autoridades sin duda están pensando en cómo calmar las aguas con el sector o cómo mostrar el músculo de la autoridad. La nueva medida es que otorgarán nuevas credenciales a los comerciantes ambulantes establecidos en la capital con la intención de identificarlos, cosa que no es para nada nueva y es que nos han hablado hasta de foto credencialización y de censos de comerciantes que nada más no han funcionado o simplemente no han querido destacar. La nueva credencial que estarán otorgando las autoridades le dará certeza a los comerciantes al menos en lo que dura esta administración como les ha venido sucediendo y es que desde que tengo uso de memoria los comerciantes son presas de las ideas innovadoras de las autoridades en turno y lo que menos tienen es certeza. Actualmente existe un censo de seis mil comerciantes que cuentan con permiso de ejercer comercio pero tendrán que revisar porque existen algunos duplicados. La solución al comercio ambulante nunca será definitiva y lo acabamos de comprobar; lamentablemente entre líderes y autoridades siempre quedarán personas con una verdadera necesidad. De Rebote En colón también les aplicarán el estado de derechos a los que bloquearon la carretera y es que aquí en Querétaro, ningún gobernante quiere que los problemas le escalen. No somos el sureste. (DQ, 9)

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua
CALIENTAN MOTORES

En el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, preparan la convocatoria para el Consejo Político que elegirá al sucesor de MANLIO FABIO BELTRONES. Los anterados afirman que la semana entrante habrá humo blanco en Insurgentes norte. La caballada está variada e incluye a dos queretanos: JOSÉ CALZADA ROVIROSA y ENRIQUE BURGOS. Hagan sus apuestas. Agua pasada, no mueve molino. (PA, 1)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Chupa pulpo camionero a Delgado Oscoy. Perdido. Anueve meses de iniciada esta administración, Alejandro Delgado Oscoy, director del Instituto Queretano del Transporte, parece no tener un plan claro para la reestructuración del sistema metropolitano, anteriormente llamado Red Q, encomendada por el gobernador Francisco Domínguez Servién como prioridad. Por eso mismo, tal vez, el funcionario canceló su cita del miércoles pasado con el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, presidido por la arquitecta Zasha Lezama Lomelí. En el encuentro iba a ser presentado el Proyecto de Movilidad de la Comisión de Desarrollo y Sustentabilidad del CAEQ, pero se suspendió, al cuarto para las doce, "por causas de fuerza mayor". Delgado Oscoy, que igual faltó la semana pasada -sin explicación ni disculpa- a una entrevista con PLAZA DE ARMAS, seguramente por compromisos contraídos con posterioridad, no tiene nada que informar. Me cuentan que ha preparado dos proyectos y que los dos le han sido rechazados. Va por el tercero. Mientras tanto, el servicio de transporte urbano está cada vez peor. Tanto que para abrir nuevas rutas se están utilizando camiones que habían sido retirados por su deterioro. Y aún así, seguimos viendo largas colas en los principales paraderos, en donde los usuarios (más de 600 mil) deben esperar hasta una hora para subir al autobús. Pero igual que Delgado Oscoy están los demás involucrados en el mejoramiento de este sistema, como el diputado de la movilidad Antonio Zapata y el presidente de los transportistas, el famoso Juan Barrios. Zapata, entrevistado antier por el dueño de la mañana, o sea Aurelio Peña, dijo no poder decir cuándo se modernizará el transporte porque es de la competencia de Delgado, aunque reconoció que este tema y el de la seguridad son los que más preocupan y ocupan al gobierno. Y de Juan Barrios no hay tampoco mayor noticia. Presidente de la empresa Transporte Metropolitano de Querétaro ha aceptado que no hay una modernización real. Aún hay checadores, no tienen horarios definidos ni ha terminado siquiera la reestructuración administrativa. Que el cambio no es tan sencillo, cierto. El problema es que se vendió una expectativa. Y ya pasaron nueve meses. La cosa es calmada. -BLANCAS Y NEGRAS- Julio es el mes de los informes y arranca este lunes con el de la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias, en Sesión Extraordinaria de Pleno, a celebrarse en el Teatro Metropolitano, junto al Centro de Congresos y Convenciones. Será el primer informe con la mitad de los magistrados de estreno. Y luego vendrán los de los alcaldes. El de Marcos Aguilar Vega, en la capital, el 15; el de Mario Calzada, en El Marqués, el 19 y el de Mauricio Kuri, en Corregidora, el 21, además -claro- el del gobernador Francisco Domínguez Servién el domingo 24, un día antes del aniversario de la fundación de Querétaro. Que todavía está revisando la cuenta pública 2015 de los ayuntamientos, comentó el auditor superior Rafael Castillo Vandennepeereboom. El periodo alcanza el inicio de los alcaldes actuales (octubre-diciembre), pero no se ha encontrado hasta ahora nada significativo porque estos apenas alcanzaron gasolina -eso dijo- para terminar el año. Dos queretanos: Francisco Domínguez Servién, gobernador, y Enrique Burgos García, senador, forman parte de la comisión para las celebraciones del Centenario de la Constitución. El jueves se reunieron con el secretario de Cultura federal, Rafael Tovar y de Teresa, en la Ciudad de México. Asciende la ex secretaria de la Juventud del Estado, Mariana Ortiz Cabrera, al ser designada directora de Vinculación Municipal de la Sedesol, para atender la relación de esa dependencia con todos los ayuntamientos del país.

SÁBADO 2 DE JULIO DE 2016

Magnífica designación del titular José Antonio Meade Kuribreña. Imanol Martínez González, pionero de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fue anunciado este viernes como ganador del Premio Nacional de Dramaturgia 2016 Manuel Herrera Castañeda. Es un merecido reconocimiento a Imanol, hijo del periodista Ezequiel Martínez Ángeles (qepd) y de Liz González, co-conductora de nuestro noticiario. ¡Enhorabuena! -EL HISTORIETARIO- Prestidigitador. Pedro “El Mago” Septién (1916-2013), para mí el mejor cronista deportivo de todos los tiempos, el narrador de las peleas de Pedro Infante en la icónica película Pepe El Toro (queretano de lujo) nos concedió una entrevista para el número 73 de la revista Querétaro, de julio de 1991, hace 25 años. Mi compadre Ramón Márquez, excelente periodista, le dijo al término del rico encuentro: Por último, don Pedro, ten este micrófono invisible y por favor descríbeme a “El Mago” Septién, ya. El público espera. Toma aire “El Mago”. Sujeta el micrófono imaginario. Y ya inunda su voz de claroscuros éste, su íntimo rincón. Dice “El Mago” del Mago: - Personaje de las Mil y una Noches... Que se diga de él que no fue hecho ni por la radio ni por la televisión, sino que fue él, con su estilo, admirado por unos y vituperado por otros, quien hizo a la radio y a la televisión mexicanas... Un hombre que comprendió lo que es el amor propio y que desde el primer segundo salió a ganar el partido... Hombre, como todos, con defectos y virtudes, pero con la gran ventaja de tener una buena memoria, lo que es muy importante, porque es el único paraíso del cual nunca podrás ser expulsado. La vida es así. -CINEPLAZA- La Era del Hielo 5. Cuando, en busca de su preciada bellota, la simpática ardilla Pablito viaja de forma accidental al Penal de San José El Alto provocará un accidente, cuya consecuencia significará que los habitantes de la Alameda tengan serios problemas. Para salvarse de este extraordinario peligro, el resto de la manada deberán abandonar su hogar, en el que vivieron 19 años, y embarcarse en un viaje lleno de emociones y aventura. Libreto: Pancho Domínguez. Dirige: Marcos Aguilar. Producciones Granados Torres. -LA FRASE DE LA SEMANA- Me encuentro concentrado en mis labores de alcalde: Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, al negar interés por la candidatura al Senado de la República. Martes 28. -JUGADA FINAL- Lentito. A Alejandro Delgado Osoy que aún no puede presentar un proyecto realista para la reestructuración del Transporte Metropolitano, un ineficiente. ¡Jaque Mate! (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

Buscan ser partido pero no ofrecen información

- De cinco organizaciones, sólo una tiene página de internet
- La falta de datos dificulta localizar a los representantes

MARCO ANTONIO ESTRADA

Sólo una de las cinco organizaciones sociales que aspiran a convertirse en partidos políticos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con página de internet, aunque ésta no posee contenidos; mientras que las restantes no tienen sitio web ni tampoco presencia en redes sociales, lo que imposibilita que la ciudadanía conozca sus proyectos.

Además, los responsables de tres de las organizaciones nunca respondieron las llamadas de EL UNIVERSAL Querétaro.

Convergencia Querétaro, Queréta-

ro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro, son las que buscan ser partidos, pero sólo esta última pudo es la única que tiene sitio web.

Tras una búsqueda exhaustiva, este diario únicamente pudo contactar al representante de Nueva Generación Azteca, a cargo del ex perredista José Reyes Olguín, y a la de Alianza Ciudadana Querétaro, que dirige Connie Herrera, ex priísta, hoy relacionada con medios de comunicación digitales.

Según Reyes Olguín la ideología de Nueva Generación Azteca "es humanista y de respeto a los derechos; además, de que entre sus principales objetivos está el cuidado ambiental".

Esta organización, dijo, se desprende de instituciones políticas nacionales como el Partido Humanista y el Partido Social Demócrata.

La organización cuenta con 10 mil simpatizantes, por lo que consideró que podrán cumplir con el porcentaje del listado nominal que el IEEQ establezca como necesario para obtener el registro. El dirigente de la agrupación destacó que está apoyando a la creación de 17 nuevos partidos en otras entidades.

En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, el secretario general del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, aseguró que las cinco organizaciones sociales que han expresado su interés de convertirse en partidos políticos no tienen obligación, por ahora, de rendir cuentas ante la ciudadanía, pues no poseen registro ante el instituto.

POLÍTICA A3

EL DATO



GABRIEL VECA. EL UNIVERSAL

Requisito

Las únicas acciones que tienen que realizar las organizaciones que buscan obtener el registro ante el IEEQ son de carácter administrativo, asegura el secretario general del IEEQ.

Quieren ser partidos, pero predomina la opacidad

- Organizaciones que buscan registro no tienen sitio web ni redes sociales
- De cinco representantes, sólo dos fueron localizados por este diario



GABRIEL VECA/EL UNIVERSAL

De acuerdo con el líder de la organización Nueva Generación Azteca, José Reyes Olguín, la ideología de su partido es humanista y de respeto a los derechos. Este grupo se desprende de instituciones políticas nacionales como el Partido Humanista y el Partido Social Demócrata.

MARCO ANTONIO ESTRADA

Sólo una de las cinco organizaciones sociales que aspiran a convertirse en partidos políticos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) cuenta con página de internet, aunque ésta no posee contenidos; mientras que las restantes cuatro no tienen sitio web ni tampoco presencia en redes sociales, lo que imposibilita que la ciudadanía conozca sus proyectos.

Además, los responsables de tres de las organizaciones nunca respondieron las llamadas de EL UNIVERSAL Querétaro.

Las asociaciones que buscan su registro como partidos son: Convergencia Querétaro, Querétaro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro. Sólo esta última pudo ser localizada mediante su plataforma digital.

Tras una búsqueda exhaustiva, este diario únicamente pudo contactar a los representantes de Nueva Generación Azteca, ésta a cargo del experredista José Reyes Olguín, y a los de Alianza Ciudadana Querétaro, que dirige Connie Herrera, ex priísta hoy relacionada con medios de comunicación digitales.

Según Reyes Olguín la ideología de Nueva Generación Azteca "es humanista y de respeto a los derechos; además, de que entre sus principales objetivos está el cuidado ambiental".

Esta organización se desprende de instituciones políticas nacionales como el Partido Humanista y el Partido Social Demócrata.

Dicha organización cuenta con 10 mil simpatizantes, por lo que consideró que podrán cumplir con el porcentaje del listado nominal que el IEEQ establece como necesario para el registro. El dirigente de la agrupación destacó que está apoyando a la creación de 17 nuevos partidos en otras entidades.

"No es la primera vez que yo dirijo un proceso estatal de un partido, no dudamos de la capacidad que tenemos, no me preocupa el porcentaje", destacó.

Por su parte, Connie Herrera, quien encabeza la única agrupación política registrada en el estado, recordó que anteriormente se denominaban como Alianza Campesina, debido a que estaba conformada por diversos representantes del sector agrario. Reveló que en otros procesos se le ha retirado el registro con el que contaba y tuvo que cambiar su denominación.

Sobre la posibilidad de que se creen nuevos partidos políticos, Herrera aseguró que sería benéfico para ampliar la oferta democrática del estado, aunque

"No es la primera vez que yo dirijo un proceso estatal de un partido político, no dudamos de la capacidad que tenemos, no me preocupa el porcentaje"

JOSÉ REYES OLGUÍN

Líder de Nueva Generación Azteca

lamentó que esté en impugnación la cantidad de militantes que tendrá que cumplir cada nuevo partido, pues podría solicitarse 1.5% del listado nominal.

"Es una gran oportunidad para que tengamos acceso a una herramienta legal para la participación democrática (...), tenemos cerca de 13 mil afiliaciones en resguardo del instituto electoral".

Actualmente la página oficial de esta agrupación únicamente da a conocer la fiscalización de los recursos que utiliza, ya que es un requerimiento del IEEQ; mientras que en sus redes sociales la información presentada no corresponde al trabajo que deben realizar. ●



Asociaciones aún no tiene que rendir cuentas a la población

MARCO ANTONIO ESTRADA

●●● Las cinco organizaciones sociales que han expresado su interés de convertirse en partidos políticos no tienen obligación, por ahora, de rendir cuentas ante la ciudadanía, pues no poseen registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y no ejercen recursos públicos, aseguró Carlos Rubén Eguiarte Merelles, secretario general del instituto.

Las únicas acciones que tienen que realizar son de carácter administrativo, toda vez que es necesario presentar los documentos que se les solicite a partir de haber dado a conocer su intención de participar en el siguiente proceso electoral. Además se fiscalizan los recursos que utilicen a partir de ese momento.

De acuerdo con la Ley General de Partidos Políticos desde 2014 las or-

ganizaciones de ciudadanos pueden constituirse como partidos políticos; sin embargo, tiene que presentar el aviso de intención en enero del año posterior a la elección del gobernador, lo cual ocurrió este 2016.

En dicha normatividad se establece que en enero de 2017 se tendrá que presentar formalmente la solicitud de registro, toda vez que hasta el momento las organizaciones están enfocadas en celebrar asambleas distritales y municipales. En estos eventos el IEEQ revisa que cumplan con el quorum legal, que las personas vayan por su propia voluntad y vivan en la zona donde se realiza la asamblea; proceso para el que tienen todo el año.

En días pasados, el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dio a conocer a EL UNIVERSAL Querétaro que las asociaciones Convergencia Querétaro, Queré-

taro Democrático y Ciudadano, Impulso Humanista Querétaro, Nueva Generación Azteca y Alianza Ciudadana de Querétaro se encuentran en la primera etapa del registro.

Según Eguiarte en el caso de que se puedan concretar las inscripciones como partidos políticos se beneficiará a la vida democrática, pues sería la primera ocasión en la que se registraría un partido local en el estado.

Actualmente se está desahogando el proceso de impugnación sobre el porcentaje del listado nominal con el que deben cumplir las organizaciones sociales, toda vez que la ley local en la materia señala que tienen que contar con 1.5% mientras que la nacional establece el 0.26% por lo que será la Sala Regional Monterrey del Tribunal Superior de Justicia, quien dictamine bajo qué normatividad se regirá la inscripción de estas agrupaciones. ●